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Tenho esperança de que possamos começar a
pacificação nacional através do Supremo Tribunal
Federal, fazendo uma revisão das condenações dos
envolvidos nas badernas do dia 8 de janeiro.

Digo isso por conta da decisão política que absol-
veu o presidente Lula, em razão da mudança de
foro de competência. Afinal, ao recomeçar todo o
processo em outra instância, a prescrição atingiu
todos os processos vinculados àquela condenação.

Ora, foro incompetente é matéria processual.
No início do curso de Direito, nas disciplinas de pro-
cesso civil e processo penal, aprendemos que a pri-
meira coisa a se verificar, ao ingressarmos com uma
ação, é se o juiz é competente ou não para julgar
aquele caso.

O que vale dizer que um aluno de segundo ano
de faculdade de Direito, de qualquer uma das mais
de 1.700 que existem no Brasil, que não soubesse
avaliar se um juiz tem competência para examinar o
caso, seria reprovado imediatamente. Mas o que
ocorreu? Teoricamente, tivemos um juiz, três de-
sembargadores do Tribunal Regional Federal da 4ª
Região, cinco ministros do Superior Tribunal de Jus-
tiça e onze ministros do Supremo Tribunal Federal
que entenderam que o juiz Sergio Moro tinha com-
petência de foro para julgar aquele processo. Só
algum tempo depois, estranhamente, se descobriu
que havia uma incompetência territorial para aquele
julgamento.

Será que profissionais tão habilitados para serem
Ministros, poderiam cometer um erro tão elemen-
tar? Não! Todos eles são grandes juristas; eu os co-
nheço e tenho livros escritos com a maior parte deles.

Seria desídia não ter examinado um processo
dessa relevância com o devido cuidado? Também
não! Todos eles têm legiões de assessores.

 Estou, pois, convencido de que foi uma decisão
política para resgatar a figura do presidente Lula,
numa tentativa de pacificação nacional e na espe-
rança de que esquerda e direita pudessem ter um
caminho comum.

Assim, o presidente Lula foi resgatado por uma
decisão eminentemente política, porque eu não
posso, até em homenagem à cultura e à inteligên-
cia de todos eles, acreditar que cometeriam um erro
tão elementar, e nenhum deles tenha se apercebi-
do tempestivamente da incompetência do juiz Ser-
gio Moro para o referido processo.

Por tudo isso, gostaria de sugerir agora outra
tentativa de pacificação nacional, ou seja, a revisão
de todos os processos referentes a 8 de janeiro.

Em recente entrevista, o ministro aposentado
do Supremo Tribunal Federal Nelson Jobim disse cla-
ramente que os fatos ocorridos em 8 de janeiro

não configuram um golpe de Estado. - Quando é
que gente desarmada pode dar um golpe de Esta-
do? -, indagou Jobim. Nenhuma delas, sem passa-
gem pela polícia, poderia atentar contra o Estado
Democrático. Por que condená-las a 17 anos de pri-
são?

O que fizeram contra os baderneiros do PT e do
MST, que destruíram as dependências do Congres-
so Nacional na época do presidente Michel
Temer? Este imediatamente considerou que não
valeria a pena tomar nenhuma atitude mais drástica.

Em uma palestra que proferiu na Academia Pau-
lista de Letras Jurídicas, ele disse ter se inspirado no
ex-presidente Juscelino Kubitschek, que anistiou os
revoltosos de Aragarças e Jacareacanga e os per-
doou.    

Tenho a impressão de que seria um gesto de
monumental grandeza do Supremo, da mesma for-
ma que fez a revisão por causa daquele que seria
um erro fulcral imperdoável, fundamental, elemen-
tar, que não poderia ser praticado por qualquer alu-
no de qualquer faculdade de Direito, de não saber
se um juiz seria ou não competente.

Essa mesma decisão, que foi, portanto, de natu-
reza política, poderia iniciar uma pacificação, se o
Supremo revisasse os processos dos baderneiros de
8 de janeiro, já que, como disse o ministro Nelson
Jobim, que foi presidente do Supremo, deputado
federal e Constituinte, jamais poderiam ter dado
um golpe de Estado, porque não tinham armas.

Talvez pudéssemos começar por aí um grande
processo de pacificação para tentar reduzir essa ra-
dicalização que não faz bem à nação e passássemos a
discutir ideias, e não atacar pessoas.

Ives Gandra da Silva
Martins é professor

emérito das universidades
Mackenzie, Unip, Unifieo,

UniFMU, do Ciee/O Estado
de São Paulo, das Escolas

de Comando e Estado-Maior do Exército
(Eceme), Superior de Guerra (ESG) e da

Magistratura do Tribunal Regional Federal –
1ª Região, professor honorário das

Universidades Austral (Argentina), San
Martin de Porres (Peru) e Vasili Goldis
(Romênia), doutor  honoris causa das

Universidades de Craiova (Romênia) e das
PUCs PR e RS, catedrático da Universidade

do Minho (Portugal), presidente do Conselho
Superior de Direito da Fecomercio-SP,
ex-presidente da Academia Paulista de

Letras (APL) e do Instituto
dos Advogados de São Paulo (Iasp)

Pacificação Nacional –  A absolvição política de
Lula e a anistia aos baderneiros do 8 de Janeiro

A educação socioemocional serve para compre-
ender as próprias emoções. O desenvolvimento dessa
habilidade faz com que a criança aprenda conceitos
como empatia e contribui para um melhor desem-
penho acadêmico, além de auxiliar profissionalmen-
te no futuro. 

A resiliência emocional nos ensina a lidar com o
estresse e frustração. Além disso, ter autoconfiança
é essencial para enfrentar desafios e superar adver-
sidades. Já a empatia, respeito e confiança ajudam
a se colocar no lugar do outro e ter uma forma de
agir mais solidária. 

Trabalhar as emoções facilita ao lidar com situa-
ções difíceis. Para isso, é vital aprender capacidades
como resiliência, colaborativismo, superação, persis-
tência e equilíbrio para estabelecer relacionamentos
saudáveis e tomar decisões responsáveis e asserti-
vas. Deste modo, é possível atingir objetivos e en-
frentar situações adversas de maneira criativa e cons-
trutiva. 

No ambiente familiar, para que o desenvolvimen-
to socioemocional aconteça, deve-se fortalecer a
confiança e o diálogo. A escuta empática, por exem-
plo, constrói um diálogo familiar saudável. 

O desenvolvimento socioemocional das crianças
é um aspecto crucial e, muitas vezes, subestimado

no processo educacional. Para os educadores, é cru-
cial desenvolver estratégias que provoquem o de-
senvolvimento socioemocional dos alunos, como a
criação de um ambiente acolhedor e seguro, o estí-
mulo à empatia e a resolução pacífica de conflitos. 

Os professores podem promover a autoconsciên-
cia ao ajudá-los a identificar e entender suas próprias
emoções, incentivando a reflexão e a expressão emo-
cional. Além disso, podem cultivar a empatia, ensi-
nando a importância de se colocar no lugar do outro
e entender suas perspectivas e sentimentos.

Outra forma é capacitar os alunos a resolver con-
flitos de forma pacífica e construtiva, promovendo a
comunicação eficaz e a negociação. Estimular o pen-
samento crítico, num ambiente de apoio, também
gera o desenvolvimento socioemocional. Com essas
dicas os educadores e pais podem criar um ambien-
te escolar mais positivo, colaborativo e inclusivo. 

Luciana Brites é CEO do Instituto
NeuroSaber, psicopedagoga, psicomotricista,

mestre e doutoranda em distúrbios do
desenvolvimento pelo Mackenzie,

palestrante e autora de livros sobre
educação e transtornos de aprendizagem.

Instituto NeuroSaber/ https://
institutoneurosaber.com.br

Dicas para o desenvolvimento
socioemocional das crianças

Finalista do Miss Suíça é morta e triturada
em liquidificador pelo marido

Kristina Joksimovic, 38, finalista do Miss Suíça 2008,
foi morta brutalmente pelo marido, Thomas, 41.

O marido dela teve um recurso de libertação da
custódia rejeitado, na quarta-feira (11), pelo Tribu-
nal Federal em Lausanne após admitir ter matado a
mulher. De acordo com o Daily Mail, Kristina foi es-
trangulada e desmembrada com uma serra tico-tico
e tesouras de jardim.

Depois, ela foi triturada em um liquidificador pelo
companheiro. Os restos mortais dela, mãe de dois
filhos, foram encontrados em Binningen, perto de
Basileia, na Suíça, em fevereiro.

A investigação concluiu que havia "indícios con-
cretos de doença mental" relacionado ao caso. Kris-
tina havia sido estrangulada antes de morrer e o
suspeito confessou ter cometido o crime.

Fontes próximas ao casal afirmam que o relacio-
namento deles estava "em crise há meses". A polí-
cia ainda incluiu "falta de empatia e sangue-frio após
matar sua esposa" e "traços sádicos-sociopatas" em
Thomas.

Após deixar de competir em concursos de bele-
za, a modelo abriu uma agência para dar cursos a
aspirantes a misses. Ela também dava cursos como
coach para mulheres em busca de confiança em suas
vidas pessoais ou profissionais. (UOL/FOLHAPRESS)

Governo Lula é condenado a indenizar
casal Bolsonaro por caso dos móveis
O juiz Federal Diego Câmara, da 17ª Vara Federal

do DF, condenou o governo do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva a indenizar o ex-presidente Jair Bol-
sonaro e a ex-primeira-dama Michelle Bolsonaro em
R$ 15 mil por danos morais, em razão de declara-
ções envolvendo os móveis do Palácio da Alvorada.
A AGU já sinalizou que recorrerá da decisão.

A controvérsia surgiu após declarações de Lula,
feitas no início de 2023, em que ele alegava que os
ocupantes anteriores do Palácio haviam retirado
móveis que pertenciam ao acervo público, referin-
do-se a Bolsonaro e sua esposa. O presidente afir-
mou, em diversas ocasiões, que os itens estariam
faltando no Palácio, resultando em sua demora para
se mudar à residência oficial e obrigando-o a perma-
necer em um hotel.

No entanto, o juiz entendeu que os móveis sem-
pre estiveram sob custódia da União, como compro-
vado durante o processo.

O magistrado afirmou que as declarações públi-
cas de Lula ultrapassaram o direito de crítica, suge-
rindo um possível desvio de patrimônio que, confor-
me apuração, não ocorreu. A decisão reconheceu
que as falas do presidente causaram dano à imagem
e reputação de Bolsonaro e Michelle.

O episódio, conhecido como “guerra dos mó-
veis”, começou quando Lula relatou a situação do
Alvorada e da Granja do Torto, criticando o estado
de conservação das residências oficiais e mencionan-
do o desaparecimento de móveis que, segundo ele,
eram de responsabilidade pública. Em resposta, Bol-
sonaro e Michelle afirmaram que os itens estavam
devidamente armazenados e que o casal utilizou sua
própria mobília durante o mandato presidencial. (ht-
tps://www.migalhas.com.br/quentes/414922/go-
verno-e-condenado-a-indenizar-casal-bolsonaro-por-
caso-dos-moveis)
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- O que o azeite disse para o vinagre?
- “Falo nada, só óleo.”

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- O que o cavalo foi fazer no orelhão?
- Passar trote.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- Sabe o que o Batman falou para o Homem

Invisível?
- “Há quanto tempo não te vejo!”

Piadas...

Frases Político
é igual a
pipoca,

só estoura
na hora
do voto.

Nas redes sociais

Na política,
tudo é possível,
até o impossível

de acontecer.

Se muitos políticos
fossem tão solícitos

quanto são nas eleições,
o Brasil seria um paraíso.

Não vote em candidato que
promete arrumar a esquina da
sua casa, mas não consegue
nem arrumar a própria vida.

Bolsonaro alavanca candidaturas
pelo interior paulista

Ao analisar os resul-
tados das últimas pes-
quisas de intenção de
voto em algumas cida-
des pelo interior do es-
tado de São Paulo, é pos-
sível notar a arrancada
que alguns candidatos
deram em suas campa-
nhas, entre outros fato-
res, por conta da decla-
ração de apoio de figu-
ras de destaque na polí-
tica nacional. Entre can-
didatos apoiados por
Jair Bolsonaro (PL), é
possível encontrar al-
guns exemplos de resul-
tados melhores desde
que o ex-presidente pas-
sou a defendê-los para
o seu eleitorado.

Na pesquisa divul-
gada na terça-feira (3/9)
pela Real Time Big Data
para a prefeitura de São
Carlos, o candidato Net-
to Donato (PP), apoiado
pelo prefeito Airton Gar-
cia e por Bolsonaro, tem
34% das intenções de
voto e avança rapida-
mente sobre o petista
Newton Lima, que está
com 43%. Em junho, a
diferença entre eles era
bem maior (13% e 41%,
respectivamente). A fa-
vor de Donato pesam os
números de rejeição a
Lima, com 46% dos en-
trevistados afirmando
que não votam nele de
jeito algum. Donato tem
32%.

Outra forte reação se
vê em São José do Rio
Preto. A última pesquisa,
divulgada no dia 30 de
agosto, traz o candidato
indicado por Bolsonaro,
Cel. Fábio Cândido (PL),
tecnicamente empatado
em segundo lugar com
Itamar Borges (MDB) –
20% e 21% das inten-
ções de voto, respectiva-
mente. Com 32%, Valdo-
miro Lopes (PSB) segue
na liderança. Mas, des-
de a declaração de apoio
do ex-presidente, os nú-
meros de Cândido cres-
ceram de forma significa-
tiva. Nas primeiras pes-

quisas ele aparecia com
apenas 2%.

Já na Baixada Santis-
ta, a candidata Rosana
Valle (PL) aparece na fren-
te do atual prefeito, Ro-
gério Santos (Republica-
nos), de acordo com pes-
quisa divulgada na sema-
na passada. Realizada
pelo instituto Paraná
Pesquisas entre os dias
23 e 26 de agosto, a can-
didata bolsonarista tem
38,6% das intenções de
voto contra 32,8% do
atual gestor. Na simula-
ção de um segundo tur-
no, ela levaria a melhor e
assumiria a prefeitura
com 46,8% das inten-
ções de voto, alcançan-

do 3,8 pontos a mais do
que o seu opositor.

A força do ex-presi-
dente Bolsonaro pelo in-
terior paulista ficou com-
provada nas eleições de
2022, quando venceu a
disputa contra Lula em
84,8% das cidades do
estado. Dois anos de-
pois, ele mostra que ain-
da mantém domínio so-
bre esse eleitorado e,
com isso, contribui sig-
nificativamente para pu-
xar votos aos candida-
tos que contam com o
seu apoio, colocando-os
entre os principais adver-
sários na disputa pelas
prefeituras de São Pau-
lo.

Nas pesquisas de intenção de voto mais recentes,
campanhas inicialmente tímidas apresentam forte reação

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

       Saúde no município...

       Saúde... Atendimento Santa Casa

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

A cirurgia metabólica como aliada
no controle do diabetes tipo 2

Já imaginou poder contro-
lar o diabetes tipo 2 (DM2) sem
depender de medicamentos di-
ários? Para muitos pacientes, a
cirurgia metabólica (CM) tem se
destacado como uma ferramen-
ta poderosa para alcançar essa
realidade, abrindo novas por-
tas para uma vida com mais
saúde e qualidade. “Essa pers-
pectiva, embora não seja uma
‘cura’ definitiva, representa um
avanço significativo na busca
por uma vida livre das compli-
cações do diabetes”, afirma a
endocrinologista da Unimed
Araxá, Najla Mattar.

O diabetes tipo 2
O diabetes tipo 2 é uma

condição crônica que afeta
milhões de pessoas em todo o
mundo. Só no Brasil são qua-
se 15 milhões de pacientes.
Suas complicações, como do-
enças cardíacas, AVC, proble-
mas renais e perda de visão,
podem ser devastadoras.
“Para pacientes com DM2 e
obesidade que falharam nas
mudanças do estilo de vida
(MEV) e ao tratamento medi-
camentoso, a cirurgia metabó-
lica é o tratamento mais eficaz”,
conta a médica.

Cirurgia Metabólica
Cerca de 85% dos pacien-

tes com DM2 vivem com so-
brepeso ou obesidade. A cirur-

gia metabólica, indicada para
pacientes com DM2 e obesi-
dade (IMC acima de 30 kg/m2),
vai além da simples perda de
peso. Ela promove mudanças
metabólicas que impactam di-
retamente no controle da gli-
cemia, muitas vezes levando à
remissão da doença, ou seja, à
suspensão da necessidade de
medicamentos, em até 65%
dos pacientes após 5 anos.

Critérios
A decisão de realizar a ci-

rurgia exige uma avaliação cri-
teriosa por uma equipe multi-
disciplinar. “Fatores como ida-
de, tempo de doença, uso pré-
vio de insulina, presença de
complicações e outras condi-
ções de saúde são levados em

consideração para garantir a
segurança e o sucesso do pro-
cedimento. Lembrando que é
necessário falência das MEV
e do tratamento medicamento-
so antes da cirurgia”, explica a
Dra. Najla Mattar.

Benefícios
A cirurgia metabólica não

apenas melhora o controle gli-
cêmico, mas também reduz o
risco de complicações cardio-
vasculares, melhora o perfil li-
pídico e promove uma perda
de peso significativa. Esses
benefícios se traduzem em mais
qualidade de vida, permitindo
que os pacientes retomem ati-
vidades que antes eram limita-
das pela doença.

O papel do paciente
Embora a cirurgia seja um

passo importante, o paciente
desempenha um papel crucial
no sucesso do tratamento.
“Manter hábitos saudáveis,
como uma alimentação equili-
brada e a prática regular de
exercícios físicos, é essencial
para garantir resultados dura-
douros”, alerta a endocrinolo-
gista. “Embora a CM seja uma
ferramenta poderosa, o acom-
panhamento médico e a ado-
ção de um estilo de vida sau-
dável são fundamentais para
alcançar resultados duradou-
ros”, finaliza.

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Endocrinologista da
Unimed Araxá

explica como ela
funciona, benefícios

e o papel do
paciente no processo

Endocrinologista
Najla Mattar

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Capão Bonito regulamentou através de decreto concessão
de auxílio-aluguel à mulheres vítimas de violência

PROTEÇÃO À MU-
LHER | Em Capão Boni-
to já foi regulamentado
através de decreto a con-
cessão de auxílio-aluguel
a mulheres vítimas de vi-
olência doméstica.

A lei resulta do pro-
jeto de lei (PL) 4.875/
2020, aprovado pelo Se-
nado e que inclui o auxí-
lio-aluguel no rol das
medidas protetivas de
urgência previstas na Lei
Maria da Penha (Lei
11.340, de 2006).

De acordo com a lei,
o pagamento do auxílio-
aluguel não precisa ser
concedido por um Juiz,
precisando somente do
Boletim de Ocorrência e
acompanhamento pelo
CREAS e autorização do
Executivo Municipal.

O auxílio será finan-
ciado com recursos ori-
ginalmente destinados à
assistência social para
pessoas em situação de
vulnerabilidade temporá-
ria.

Estudos apontam
que cinco mulheres são
espancadas a cada dois
minutos no Brasil. Em

mais de 80% dos casos,
o responsável é o mari-
do, o namorado ou o ex-
parceiro, que também se
aproveitam da depen-
dência financeira da víti-
ma.

Com esta iniciativa, a
Prefeitura de Capão Bo-
nito através da Secreta-
ria de Desenvolvimento
Social está ampliando o
apoio e combatendo a
violência contra as mu-
lheres.

Estado - O Governo
do Estado de São Paulo
também deu um impor-
tante passo para garan-
tir segurança e acolhi-
mento a mulheres em si-
tuação de vulnerabilida-
de que foram vítimas de
violência.

O Decreto 68.821, pu-
blicado na edição do dia
05/09, do Diário Oficial
do Estado, regulamentou
os critérios para a con-
cessão do auxílio-alu-

guel de R$ 500 por mês.
“Por vezes, a vítima

de violência tem que
continuar convivendo
com o agressor porque
não tem alternativas. O
aluguel social impulsio-
na essa mulher a romper
o ciclo de violência e re-
começar com autonomia
e segurança”, afirma o
governador Tarcísio de
Freitas.

Mulheres com medi-
da protetiva que morem

no estado de São Paulo,
não tenham casa própria
e cuja renda até o mo-
mento da separação do
agressor seja de até dois
salários mínimos têm di-
reito ao aluguel social,
que será pago por seis
meses.

O benefício é prorro-
gável por mais seis me-
ses de acordo com avali-
ação.

“O auxílio-aluguel
para as vítimas de violên-
cia doméstica é uma me-
dida importante para ga-
rantir a segurança e o
bem-estar dessas mulhe-
res em situações de vul-
nerabilidade. Muitas ve-

zes, a falta de recursos
financeiros faz com que
a vítima permaneça con-
vivendo com o agressor
e o benefício oferece
uma solução significati-
va ao permitir que essas
mulheres se afastem do
ambiente de abuso”, afir-
ma a secretária de Políti-
cas para a Mulher, Valé-
ria Bolsonaro.

“Garantir a essa mu-
lher o direito de viver em
segurança, longe do seu
agressor, é dar a ela a
possibilidade de se reer-
guer, de se reestruturar,
de retomar a dignidade”,
enfatizou o prefeito Júlio
Fernando.

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

Cartório de Registro Civil

Novo
endereço

Rua 9 de Julho, nº 741 ao lado da Escola Jacyra
próximo da Prefeitura Municipal

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONCURSO PÚBLICO

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais, torna pú-
blico o presente edital de convocação:

1-Fica convocado o candidato aprovado e classifi-
cado no Concurso Público realizado nos termos do
edital nº 01/2020, abaixo relacionado, obedecendo a clas-
sificação final, publicada em 24 de setembro de 2021,
no jornal “A Tribuna Sudoeste”. Devendo o mesmo
comparecer no Departamento Administrativo, sito à
Rua Francisco Felipe de Lima, nº 40, das 08h00min às
17h00min.

2-Por ocasião do comparecimento ao Departamen-
to Administrativo o candidato deverá apresentar todos
os documentos pessoais originais acompanhados de
uma cópia, conforme item 13.5 do edital 01/2020, para
submeter-se a exame médico pré-admissional.

3-O não comparecimento do candidato convocado
por esse edital, no prazo de 03 (três), dias úteis con-
tados da sua publicação, implicará, automaticamente,
na sua desistência e perda de todos os direitos havidos
pelo referido concurso público, ficando a vaga classifi-
cado seguinte.

E para que chegue ao conhecimento de todos e nin-
guém possa alegar ignorância foi expedido o presente
edital que será publicado pela imprensa do município
de Capão Bonito, no site da prefeitura municipal de
Ribeirão Grade www.ribeiraogrande.sp.gov.br e afixa-
do no local de costume.

Ribeirão Grande, 12 de SETEMBRO de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Arritmia cardíaca: HCN orienta sobre riscos e prevenção

Após o falecimento
do jogador de futebol
uruguaio Luiz Izquierdo,
no dia 27 de agosto, as
perguntas sobre proble-
mas cardíacos aumenta-
ram nas redes sociais,
chegando a ser o assun-
to mais comentado em
diversas plataformas. O
atleta de 27 anos teve um
mal súbito em campo,
durante uma partida con-
tra o time São Paulo e,
após socorrido, perma-
neceu por 5 dias interna-
do na UTI até ter confir-
mada a morte encefálica
decorrente de uma para-
da cardiorrespiratória
associada à arritmia car-
díaca.

A gravidade do caso
do jogador levanta a ne-
cessidade de entender-
mos melhor o que é a ar-
ritmia, quais os riscos e
cuidados devem ser to-
mados para prevenirmos
problemas cardíacos. No
Brasil, de acordo com a
Sociedade Brasileira de
Arritmias Cardíacas,
mais de 20 milhões de
pessoas sofrem da doen-
ça, gerando mais de 320
mil mortes súbitas por

Falecimento do jogador de futebol Juan Izquierdo fez com que as buscas na internet sobre a doença aumentassem

ano.
Conforme explica o

Dr. André Luiz Soares,
médico cardiologista do
Hospital Estadual do
Centro-Norte Goiano
(HCN), as arritmias car-
díacas são um conjunto
de doenças que alteram
o ritmo normal dos bati-
mentos do coração, cau-
sando anormalidades na
formação ou condução
do impulso elétrico a ní-
vel das células cardía-
cas.

“Para o coração ba-

ter e impulsionar o san-
gue, é preciso uma con-
tração muscular, que é
feita por estímulos elétri-
cos automáticos que te-
mos em nossos cora-
ções. Qualquer alteração
nesse compasso pode
ser considerada uma ar-
ritmia. Seria como um ins-
trumento saindo do tom
durante a apresentação
de uma banda”, ressalta
o médico cardiologista
do HCN, unidade do go-
verno de Goiás em Urua-
çu.

Cuidados com a
saúde e prevenção 
Segundo dados do

Sistema de Informação
sobre Mortalidade (SIM),
só em 2020, por exemplo,
109.556 pessoas vieram a
óbito por Infarto Agudo
do Miocárdio (IAM). O
Ministério da Saúde tam-
bém aponta um dado
crescente ao informar
que o número de interna-
ções por infarto aumen-
tou mais de 150% no
Brasil entre 2008 e 2022.

Sobre a relação entre

o estilo de vida e os ris-
cos de problemas cardí-
acos, o médico informa
que várias arritmias estão
relacionadas aos nossos
hábitos ao longo dos
anos e que medidas de
cuidado com nossa saú-
de são cruciais para evi-
tarmos danos maiores.
“A prática de atividade
física regular, controle da
pressão arterial, contro-
le da ansiedade, evitar o
tabagismo e álcool, ter
uma alimentação saudá-
vel, sono adequado e
consumir menos gordu-
ras, tudo isso pode pre-
venir arritmias adquiri-
das”, alerta o cardiolo-
gista.

A realização de exa-
mes de rotina também é
fundamental para desco-
brir qualquer problema e

ter tempo de tratá-lo da
maneira correta. A prin-
cipal orientação é sempre
procurar um médico car-
diologista para avaliar
quaisquer sintomas que
sugerem problemas car-
díacos.

Para prevenirmos os
fatores de riscos, anali-
sar o histórico médico da
família em relação às do-
enças cardíacas e colo-
car em prática os cuida-
dos orientados por pro-
fissionais especializados
deve ser sempre a priori-
dade. “O melhor trata-
mento é a prevenção,
sempre! Procure um car-
diologista”, conclui Dr.
André Luiz Soares, do
HCN, unidade sob admi-
nistração do Instituto de
Medicina, Estudos e De-
senvolvimento – IMED.

10/09/2024  - A re-
cente aprovação do
Conselho Nacional de
Justiça (CNJ) de novas
regras para a realização
de inventários e parti-
lhas extrajudiciais, mes-
mo quando envolvem
menores de idade, prome-
te transformar a forma
como esses processos
são conduzidos no Bra-
sil. Anteriormente, a pre-
sença de menores ou in-
capazes exigia a tramita-
ção do inventário pela
via judicial, o que muitas
vezes resultava em pro-
cessos mais lentos e
desgastantes. Agora,
com a mudança, os in-
ventários poderão ser
feitos em cartório, desde
que haja consenso entre
os herdeiros. 

De acordo com o ad-
vogado especialista em

Direito Tributário, Jose-
mar Kloster, a mudança
pode oferecer benefícios
reais às famílias. “O pro-
cesso extrajudicial é mui-
to mais célere e menos
desgastante emocional-
mente. Essa decisão se-
gue uma tendência de
desjudicialização que te-
mos visto nos últimos
anos, permitindo que
mais questões sejam re-
solvidas diretamente nos
cartórios, o que é muito
positivo”, afirma o espe-
cialista.

A segurança jurídica
dos menores permanece
garantida no novo mode-
lo, já que a escritura pú-
blica de inventário será
remetida ao Ministério
Público para análise.
“Isso oferece uma prote-
ção extra para os meno-
res, semelhante à que

CNJ aprova inventários
extrajudiciais com menores de idade

A nova medida facilita processos de partilha sem
comprometer a proteção legal dos incapazes

ocorre em processos ju-
diciais. Caso o MP iden-
tifique qualquer irregula-
ridade, o inventário ex-
trajudicial não será con-
cluído”, explica o advo-
gado.

Além de beneficiar as
famílias que enfrentam a
perda de um ente queri-
do, a nova regra busca
desburocratizar o sistema
e aliviar o sobrecarrega-
do Poder Judiciário, que

conta atualmente com
mais de 80 milhões de
processos em tramita-
ção. “Essa medida não só
facilita o processo para
as famílias, como também
contribui para um movi-
mento de modernização
e eficiência do sistema
judiciário brasileiro, a fim
de permitir que os tribu-
nais foquem em casos
mais complexos”, conclui
Kloster.

Rômulo Serpa\Agência CNJ
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Obras do Programa Vida Longa avançam:
mais dignidade e qualidade de vida para idosos

PROGRAMA VIDA
LONGA | As obras do
Programa Vida Longa,
uma iniciativa do Gover-
no Estadual que visa
construir unidades habi-
tacionais assistidas e
gratuitas, proporcionan-
do serviços socioassis-
tenciais de acolhimento
em república para pesso-
as idosas em situação de
vulnerabilidade e risco
social estão avançando
em Capão Bonito.

Sob a liderança do
prefeito Júlio Fernando,
a cidade se torna partici-
pante desse importante
projeto, inserindo-se em
uma rede de cuidado e
proteção aos mais ido-
sos.

O Programa Vida
Longa é direcionado a
indivíduos com 60 anos
ou mais, que vivem sozi-
nhos ou possuem laços
familiares fragilizados,
sendo capazes de reali-
zar atividades da vida
diária de forma indepen-
dente e possuindo ren-
da mensal de até dois
salários mínimos.

Com esse programa,
o objetivo é não apenas
fornecer moradia ade-
quada, mas também pro-
mover assistência social
e garantir um ambiente
seguro e acolhedor para
os idosos em situação de
vulnerabilidade.

A articulação junto à

Secretaria Estadual de
Habitação, iniciada no
ano passado pelo pre-
feito Júlio Fernando,
foi essencial para que
Capão Bonito fosse in-
cluída no Programa
Vida Longa. Com um
investimento estimado
em mais de R$ 4,5 mi-
lhões, o município está
construindo 26 casas
em uma área cedida na
Vila Maria, próxima à
Unidade Básica de
Saúde, facilitando o
acesso aos serviços de
saúde e proporcionan-
do uma maior integra-
ção com a comunida-
de.

“Estamos compro-
metidos em proporci-
onar mais dignidade e
qualidade de vida aos
nossos idosos”, res-
saltou o prefeito Júlio
Fernando.

“Agradecemos ao

Governador Tarcísio de
Freitas e toda a equipe
técnica da Secretaria de
Habitação e CDHU pelo
apoio e parceria neste
importante projeto”,
complementou.

Com o Programa Vida
Longa, Capão Bonito re-
afirma seu compromisso

com o bem-estar e a pro-
teção dos idosos, forta-
lecendo os laços de soli-
dariedade e cuidado em
toda a comunidade. Este
é mais um passo signifi-
cativo em direção a uma
sociedade mais inclusi-
va e justa para todas as
gerações.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO
GRANDE torna público, que na sala do Setor de Com-
pras/Licitações, localizado na Rua Francisco Fhellipe
de Lima, nº 40, CEP 18.315-000, Centro, Ribeirão Gran-
de/SP, será realizado a licitação PREGÃO PRESEN-
CIAL (SRP) Nº 13/2024 - Processo: 14961/2024. para
Contratação de Farmácia para Fornecimento de
Medicamentos.

Os documentos, deverão ser entregues até as 10h00
do dia 30 de setembro de 2024, local supra indicado.

Os interessados que desejarem cópia integral deste
edital e seus anexos poderão retirá-los na Prefeitura
Municipal de Ribeirão Grande no horário de expedien-
te, ou podendo ser solicitado através dos e-mails:
licitacao@ribeiraogrande.sp.gov.br.; compras@
ribeiraogrande.sp.gov.br, e no site da Prefeitura www.
ribeiraogrande.sp.gov.br.

Ribeirão Grande/SP. 11 de setembro de 2024.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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PROJETO PILOTO
| Na última terça-feira, 10
de setembro, a cidade de
Capão Bonito testemu-
nhou uma vibrante Ofi-
cina de Brinquedos, rea-
lizada na UBSF Vila Ma-
ria, como parte do Proje-
to Brincadeira de Rua.

No período da tarde,
crianças da região tive-
ram a oportunidade de
transformar garrafas PET
em pinos de boliche, uti-
lizando materiais reciclá-
veis de forma criativa e
divertida.

A atividade teve par-
ceria da ACAMAR (Co-
operativa de Recicla-
gem), que aproveitou a
ocasião para promover a
conscientização sobre a
separação de materiais
recicláveis e a preserva-
ção ambiental.

“A importância de se
jogar lixo no lixo e abor-
dar temas atuais, como
as queimadas que vêm
acontecendo e os male-
fícios associados a esses
atos, foi destacada pelos
representantes da ACA-
MAR”, ressaltaram cola-
boradores da cooperati-

ACAMAR e UBSF Vila Maria fazem
parceria no Projeto Brincadeira de Rua

va.
O Projeto Brincadei-

ra de Rua teve início no
período da manhã com a
realização de gincanas na
Areninha do CDHU, em
colaboração com a equi-
pe de Agentes Comuni-
tários de Saúde (ACSs)
e a eMulti.

 Esta ação piloto co-
munitária visa estimular
o convívio social e a re-
dução do tempo de tela,
promovendo saúde men-
tal e física entre os parti-
cipantes.

Além da Oficina de
Brinquedos, o projeto

envolveu crianças dos
bairros Boa Esperança,
Vila Maria, CDHU e Vila
São Judas, oferecendo
uma oportunidade de

aprendizado e diversão
através da reutilização de
materiais e do engaja-
mento em atividades ao
ar livre.
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Ligação entre os bairros Cruzeiro e Jardim Colonial é retomada

MOBILIDADE UR-
BANA | A Prefeitura de
Capão Bonito anunciou
a retomada das obras de
ligação entre os bairros
do Cruzeiro e Jardim Co-
lonial pelas ruas Alame-
da do Oratório e Jair Go-
mes.

Após a necessidade
de recomeçar o proces-
so licitatório devido ao
não cumprimento do cro-
nograma pela empresa
anterior, uma nova em-
presa vencedora foi de-
finida e já iniciou os tra-
balhos no local.

Essa obra visa criar
uma nova opção de aces-
so para os moradores do
Jardim Colonial e Alvo-
rada, o que deverá alivi-
ar o tráfego intenso na
avenida Plácido Baptis-
ta da Silveira, a única via
atual para esses bairros,
e que recebe um grande
fluxo de veículos por ser

também acesso às rodo-
vias Sebastião Ferraz
Camargo Penteado (SP-
250) e João Pereira da Sil-
va Santos (SP-181).

A nova avenida con-
tará com iluminação e
asfalto, proporcionando
uma melhoria significati-
va na mobilidade urbana.

“Ao acelerar esta li-
gação, estamos ofere-
cendo uma alternativa
crucial para o tráfego e
melhorando a qualidade
de vida dos moradores.
Em breve, a avenida es-
tará totalmente iluminada
e asfaltada”, afirmou o
prefeito Júlio Fernando
durante visita as obras.

A intervenção é um
passo importante para a
modernização das infra-
estruturas da cidade,
buscando resolver pro-
blemas de trânsito e au-
mentar a segurança nas
vias públicas.

Cartório de Registro Civil

Rua 9 de Julho, nº 741 ao lado da Escola Jacyra
próximo da Prefeitura Municipal

Novo
endereço

Prefeitura de Ribeirão Grande
divulga datas e rotas da coleta de lixo

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Entre janeiro e agos-
to de 2024, comparados
com o mesmo período
do ano anterior, o agro-
negócio paulista apre-
sentou aumento nas ex-
portações de 9,26%,
atingindo US$19,81 bi-
lhões, e alta de 9,3% nas
importações, somando
US$3,76 bilhões. Com
esses resultados, o sal-
do da balança comercial
do agro de SP obteve um
superávit de US$16,05
bilhões, 9,25% superior
em relação aos primeiros
oito meses de 2023.

A participação das
exportações do agrone-
gócio paulista no total
do estado, de janeiro a
agosto de 2024, foi de
43,6%, enquanto a parti-
cipação das importações
setoriais foi de 7,5%, se-
gundo levantamento do
Instituto de Economia
Agrícola (IEA-Apta),
vinculado à Secretaria
de Agricultura e Abas-
tecimento de São Paulo.

É importante salien-
tar que as exportações
paulistas nos demais se-
tores da economia, ex-
cluindo o agronegócio,

totalizaram US$ 25,64 bi-
lhões, enquanto as im-
portações atingiram US$
46,13 bilhões, resultando
em um déficit externo de
US$ 20,49 bilhões no pe-
ríodo acumulado de ja-
neiro a agosto de 2024.

“Vemos o agronegó-
cio, mais uma vez, como
principal responsável
pelo controle do déficit
da balança, impulsiona-
do mais uma vez pelos
setores sucroalcooleiro,
carnes, produtos flores-
tais e o complexo soja”,
ressalta Guilherme Piai,
secretário de Agricultu-
ra e Abastecimento de
SP.

 
Exportações do

Agronegócio Paulista
por Grupos de

Produtos
Os cinco principais

grupos de produtos nas
exportações do agrone-
gócio paulista, de janei-
ro a agosto de 2024, fo-
ram:

1. Grupo Sucroalco-
oleiro: participação de
39,9%, totalizando
US$7,91 bilhões, onde o
açúcar representou ex-

Superávit do Agro Paulista cresce 9,25% no acumulado de 2024
Setor representa 43,6% das exportações do Estado; Déficit de São Paulo só não

foi mais acentuado devido ao desempenho positivo do agronegócio estadual

pressivos 93,1% e o ál-
cool etílico (biocombus-
tível), 6,9%.

2. Carnes: 10,6% de
participação, alcançando
um valor de US$2,10 bi-
lhões, com a carne bovi-
na representando 84%.

3. Produtos Flores-
tais: 10,4% de participa-
ção com um total de
US$2,05 bilhões, sendo
53,8% de celulose e
38,6% de papel.

3. Complexo Soja:
10,0% de participação,
registrando um total de
US$1,98 bilhão, com a
soja em grão represen-
tando 80,4%.

5. Sucos: 8,7% de
participação, alcançando
o valor de US$1,73 bi-
lhão, sendo que o suco
de laranja corresponde a
97,9% do grupo. 

Esses cinco agrega-
dos representaram 79,6%
das vendas externas se-
toriais paulistas. O gru-
po do café, tradicional
no estado de São Paulo,
ocupa a sexta posição,
com 4,2% de participa-
ção, registrando US$
837,61 milhões, 72,6% re-
ferente ao café verde e
23,5% café solúvel. 

Ao compararmos os
primeiros oito meses de

2024 com o mesmo perí-
odo de 2023, houve vari-
ações significativas nos
valores exportados dos
principais grupos de pro-
dutos paulistas, com
destaque para aumentos
nos grupos de café
(+32,6%), sucos
(+30,6%), complexo su-
croalcooleiro (+26,6%),
produtos florestais
(+15,2%) e carnes
(+4,6%), e uma queda no
grupo complexo soja (-
35,5%). Essas variações
nas receitas de comércio
exterior refletem oscila-
ções tanto nos preços
quanto nos volumes ex-

portados.
 

Participação do Estado
de São Paulo no Brasil

O agronegócio de
São Paulo representou
17,8% do total nacional,
aumento de 1,7 ponto
percentual em compara-
ção ao mesmo período
do ano anterior. Entre os
principais estados expor-
tadores em valores, São
Paulo e Mato Grosso es-
tão tecnicamente empa-
tados, sendo que São
Paulo ocupa a segunda
posição, com 17,8% de
participação, atrás de
Mato Grosso (17,9%). 

“Esses resultados só
reforçam a importância
do agro para a economia
brasileira. Por isso, não
medimos esforços para
amenizar as perdas sofri-
das no campo por conta
das queimadas registra-
das em todo o Estado de
São Paulo. Já liberamos
R$ 6 milhões para ajudar
os produtores rurais afe-
tados pelo fogo e segui-
mos apostando em polí-
ticas públicas em prol do
agro paulista”, enfatiza
Guilherme Piai.

A 10ª edição do Irri-
gashow, um dos maiores
eventos técnicos de su-
pervisão do Brasil se
aproxima e promete ser
um marco para o setor
agrícola. Realizado pela
Associação do Sudoes-
te Paulista de Irrigantes
e Plantio na Palha (AS-
PIPP), o evento reunirá
especialistas, produto-
res e empresas para dis-
cutir inovações e práti-
cas de proteção na su-
pervisão.

Entre os exposito-
res, destaca-se a Eletro
Casare, uma empresa
com uma trajetória sóli-

Eletro Casare marca presença no Irrigashow 2024:
inovação e sustentabilidade na agricultura

da e de destaque na ci-
dade de Capão Bonito/
SP. Com anos de experi-
ência no mercado, a em-
presa se especializa em
soluções e equipamen-
tos que visam melhorar
a segurança,  promo-
vendo uma agricultura
mais eficiente e susten-
tável.

A Eletro Casare con-
vida a todos que se inte-
ressarem pelo evento a
visitarem seu estande.
Com certeza será uma
ótima oportunidade de
conhecer ainda mais so-
bre sua história e seus
principais produtos.

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa

Tudo posso naquele que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Rufos c/4 Metros,
Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções
e Reformas em Geral
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SEGURANÇA PÚ-
BLICA | As obras da
nova sede da Guarda
Municipal de Capão Bo-
nito, localizada no Terras
do Imbiruçu, em frente à
Etec “Dr. Celso Charuri”,
estão avançadas.

A Prefeitura Munici-
pal está investindo cer-
ca de R$ 1,5 milhão na
construção do novo
equipamento público,
que promete fortalecer a
estrutura de segurança
da cidade.

O prefeito Júlio Fer-
nando destacou que a
implantação da nova
sede é um dos compro-
missos do Plano de Go-
verno que está sendo
efetivamente realizado.

“Este é mais um pas-
so para melhorar a segu-
rança em nossa cidade.
Estamos investindo em
infraestrutura e em capa-
citação para garantir que
nossos guardas civis
municipais possam de-
sempenhar suas funções
com excelência”, afirmou
o prefeito.

Além das obras, os 16
guardas civis municipais
de Capão Bonito conclu-
íram recentemente o Cur-

Obras da Sede da Guarda Municipal de Capão Bonito estão avançadas

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito

so Complementar de Ar-
mamento e Tiro, realiza-
do em Iperó (SP).

O curso, ministrado
pela FCS e pelo Clube de
Tiro 10 mm, recebeu elo-
gios pela sua estrutura e
profissionalismo, sendo
destacado na região de
Sorocaba pela qualidade
na formação de agentes
de segurança.

“Os nossos guardas
trabalharão em conjunto
com as polícias Civil e
Militar para que tenha-
mos uma cidade cada vez
mais segura”, acrescen-
tou Júlio Fernando.

A Prefeitura também
já providenciou a compra
de novos fardamentos
para a equipe, reforçan-
do o comprometimento
com a segurança e a efi-
ciência do novo equipa-
mento público.
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Um incêndio em
uma plantação de euca-
lipto mobilizou a Guar-
da Civil Municipal, na
tarde desta quarta-fei-
ra (11), em Buri (SP).

As equipes foram
acionadas por volta
das 14h para atender à
ocorrência às margens
da estrada vicinal Ter-
tulino Gonçalves da
Albuquerque. O fogo
atingiu uma pequena
área de pastagem e
uma plantação de eu-
calipto.

Incêndio em plantação de
eucalipto mobiliza GCM em Buri

Os guardas fizeram
a contenção das cha-
mas para evitar que elas
atingissem as casas
próximas. Dois cami-
nhões-pipa, da brigada

Fogo foi registrado às margens da estrada vicinal Tertulino Gonçalves da Albuquerque,
em Buri (SP) — Foto: Gabriela Santos/Arquivo pessoal

Corpo de Bombeiros
de Capão Bonito

(SP) também
foi acionado e

conseguiu conter
os focos de incêndio

de incêndio, com cerca
de 24 mil litros de água,
foram utilizados pela
GCM para controlar o
incêndio.

O Corpo de Bombei-

ros de Capão Bonito
(SP) também foi aciona-
do e ajudou a conter os
focos do incêndio. (Por
g1 Itapetininga e Re-
gião)

Adolescente morre
afogado ao saltar em
represa em Itapeva

Um adolescente de 16
anos morreu afogado ao
saltar em uma represa em
Itapeva (SP), na tarde de
sábado (7).

Segundo o Corpo de
Bombeiros, Vitor Gusta-
vo Chagas estava no lo-
cal com amigos quando
acabou saltando na Re-
presa Pilão D'água e não
conseguiu retornar para
a superfície. Nadar no
local é proibido.

A ocorrência tam-
bém foi atendida por
equipe da Guarda Civil
Municipal (GCM), que
identificou que o rapaz
ficou submerso por
aproximadamente 30 mi-
nutos. Os bombeiros
encontraram o rapaz sem
vida a 5 metros de pro-

fundidade.
Ao g1, a prefeitura

reforça que é proibido
nadar na represa e que
há placas da proibição
no lugar do acidente. A
prefeitura também infor-
ma que a Guarda Civil
Municipal possui escala
no recinto e, geralmente,
os agentes ficam na gua-
rita de entrada.

Luto
Vitor foi sepultado na

tarde de domingo (8), no
Cemitério Ecumênico de
Itapeva. A EE PEI José
Vasques Ferrari, escola
em que Vitor estudava,
publicou uma mensagem
de luto na noite de sába-
do. (Por g1 Itapetinin-
ga e Região)

Vitor Gustavo Chagas morreu após se afogar na Represa
do Pilão D'água em Itapeva (SP) — Foto: Reprodução

Em meio aos impac-
tos da crise hídrica no se-
tor elétrico, o ministro de
Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira, afirmou on-
tem, quinta-feira (12) que
o horário de verão é uma
“possibilidade”, mas o
governo ainda estuda essa
e outras medidas. Segun-
do Silveira, além de trazer
impactos energéticos e
econômicos, a mudança
pode contribuir para redu-
zir o despacho de térmi-
cas em momentos de de-
manda máxima.

“Horário de verão é
uma possibilidade real,
mas não é um fato, por-
que ele tem implicações
não só energéticas, tem
implicações econômicas.
Até agora, todos os dados
de pesquisa anteriores são
positivos, fomenta a eco-
nomia em diversos seto-
res do Brasil. Ele é impor-
tante para diminuir o des-
pacho de térmicas nos
horários de ponta, mas é
uma das medidas”, disse
o ministro.

Na ocasião, Silveira

disse que o país não en-
frentará racionamento em
razão do período de seca e
que a segurança energética
está “garantida”. “O que
se discute agora são medi-
das para que a gente con-
tinue tendo essa seguran-
ça energética, que ela te-
nha o menor impacto tari-
fário ao consumidor”,
completou.

O horário de verão
foi criado para impulsio-
nar o aproveitamento da
luz natural em relação à
artificial. Durante esse
período, os relógios eram
adiantados em uma hora
para reduzir o consumo
de energia elétrica, espe-
cialmente nos horários de
pico.

Em 2019, o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro aca-
bou com o horário de ve-
rão. A justificativa foi a
falta de efeitos positivos
da medida para o setor
elétrico. Na quarta-feira
(11), o ministro disse que
a decisão de restabelecer o
horário de verão depende
do índice de chuvas.

Retorno do horário de verão é
possível, mas governo estuda
outras medidas, diz ministro


